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Mitglied 
A 

Anwesend 
E 

Entschuldigt 
U 

unentsch. 
R 

Sitz ruht 

Amborn, Robert  E   

Bock, Fabian    R 

Brähne, Robert  E   

Fellner, Paul A    

Geyer, Nick A    

Kosmehl, Erik    R 

Matz, Anne Josephine  E   

Matz, Domenik A    

Müller, Julian A    

Peggau, Undine A    

Schoske, Claudia A    

Semmler, Roman A    

Stitz, Stilla  E   

Thiele, Moritz  E   
     

Assoziiertes Mitglied:     

Belde, Zoe  E   

Bock, Nathalie  E   

Firkert, Ludwig  E   

Haubold, Hendrik  E   

Kahler, Hanna  E   

Kästner, Clemens  E   

Mirtschin, Laura  E   

Pinsker, David  E   

Rothe, Maximilian  E   

Weller, Nora  E   

Wildemann, Felix  E   

Schadenberg, Gregor A    

  
Gäste  
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TOP 0: Formalia 

Der FSR ABS ist mit 9 anwesenden von 12 aktiven gewählten Mitgliedern 

beschlussfähig. 

 

Das Protokoll vom 07.08.2023 wurde beschlossen. 

Das Protokoll vom 21.08.2023 wurde beschlossen. 

 

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich 

zugänglich gemacht wird. 

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht. 

 

TOP 1: FA Katapulte Goodies // Moritz 

- Moritz hat Goodies für ESE-Tüten angefragt 

- Porto müsste aber übernommen werden 

- Bisher veranschlage 50 Euro sind wahrscheinlich zu wenig 

- Änderungsantrag von Undine: Erhöhung auf 100 Euro 

- Abstimmung: FA einstimmig angenommen 

TOP 2: Post und Studierendenanliegen // Moritz 

Post: 

- Vom 24.08.: 

o Konferenz „Schulpraxis in der Lehrkräftebildung“ – Save the Date + Call 

for Workshops: Einladung zur Teilnahme von Studierenden / dem FSR 

und evtl Angebot zur Planung eines Workshops durch das LASUB, Ziel 

ist Informationen sammeln oder anbieten zum obigen Thema, 

Veranstaltung ist am 11.11.23 (3x hellau) online, Anmeldung unter 

einem Link in der Mail  

o Wollen wir daran teilnehmen oder dafür werben? 

 Werben via Insta wenn Share Pic vorhanden 

- Vom 28.08.: 

o DGB Jugend sucht neue Teamende in Sachsen!: DGB Jugend sucht 

Mitglieder, die für Projekttag Demokratie und Mitbestimmung in 

Berufsschulen über Rechte und Pflichten in der berufl. Ausbildung 

informieren 

o Auch hier Teilnehmen oder dafür werben? 

 Werben via Insta wenn Share Pic vorhanden 

- Vom 29.08.: 
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o Fehlende Noten WiSe22 Geschichte: Studierendenanliegen eines 

Geschichte-Ersties zu fehlenden Noten in einem Seminar aus dem 

WiSe 22 – die Mail ist recht lang am liebsten mal selbst einlesen in 

Posteingang, geht um keine Infos bei den Profs, neue SO sieht 

umfangreichere PL dafür vor als jetzt, Frage nach Weiterführung/Rat 

 Idee: an Frau Platow weiterleiten 

- Vom 01.09.: 

o Mangelnde Moderation der Facebook-Gruppe "TU Dresden Lehramt": 

ehem. Lehramtsstudent hat bemerkt, dass Moderation auf Facebook in 

Gruppe „TU Dresden Lehramt“ fehlt (Spam Mitteilungen etc.), Gruppe 

trägt dabei unseren Banner und der Spam könnte (nach ihm) störend 

sein für Leute die uns über Facebook suchen, er fragt anscheinend an, 

ob wir das mal moderieren oder anderweitig lösen wollen/können 

 Zugriff besteht grundsätzlich noch – wird geregelt 

- Studierendenanliegen: Geschichte KVV 

o Formänderung – als Opalordner organisiert – für Stundenplanbau 

ungünstig 

o Mail an Verantwortliche, damit ein rudimentäres Dokument erstellt wird 

- FAK EW: KVV kommt erst am 20.09. -> Email an Studierende? 

o Insta-Post 

TOP 3: Berichte 

- 09.08. Treffen SLK und ABS mit Herrn Lasch für Richtlinie „Wie viel 

Zeitaufwand für eine Seite wissenschaftliche Arbeit erwartet wird?“ 

- Didaktische Weiterbildungsangebote sind freiwillig, an diesen nimmt immer 

nur eine kleine Anzahl der gleichen Dozierenden teil, 

Verbesserungsmöglichkeiten sind hier nicht ersichtlich 

- Didaktische Qualität hat keinen nennenswerten Effekt auf die Anwesenheit 

von Studierenden 

- Studierende sind hier gefragt den Evaluationsprozess durch bessere, 

kritischer Fragestellungen zu prägen 

- Richtlinien zum Umfang von Prüfungsleistungen sind prüfungsrechtlich 

nicht legitim, weswegen es auch keine gibt -> Der Prüfungsausschuss ist 

jedoch legitimiert (und auch bereit dazu) Umfänge von Prüfungsleistungen 

einzeln zu prüfen und ggf. als rechtswidrig zu benennen -> 

Prüfungsleistungen müssten dann verändert werden 

- Vorschlag von Herr Lasch: Wir (FSR ABS und FSR SLK) erstellen eine 

Übersicht der Leistungsumfänge aller Prüfungsanforderungen in allen 

Kursen in Deutsch und Englisch und bereiten diese grafisch auf. Sollten 

die Daten die hohe Varianz bei den Anforderungen beweisen, wäre das ein 

Anlass sich hier in der Fakultät auf Obergrenzen zu einigen sowie 

gemeinsam die eigenen Anforderungen zu reflektieren. Zusammen mit 
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dieser Grafik könnten wir Studierenden hier Empfehlungen über den 

Umfang aussprechen.  

 

- Bei personell problematischen Dozierenden bestehen nur Möglichkeiten 

über die Professur, Herr Marschollek und Englischfachdidaktik ist hier 

komplett verloren. Die Deutschfachdidaktik mit Frau Wieser ist sehr 

kooperativ, hier könnte man mit Herr Lasch persönliche Wege gehen, 

ABER NUR wenn wir eine Reihe von eindeutigen, verschriftlichten 

Erfahrungsberichten von Studierenden (nur teil anonymisiert) vorweisen 

können.  

 

- (fehlende) Anwesenheit von Studierenden ist ein großes Problem, 

niedrigster Wert seit eh und je  

- Da das Zeitfenstermodell versprochen hat dieses Problem anzugehen, 

wird Herr Lasch das Thema Anwesenheitspflicht wieder hochholen, sollte 

sich diese nicht im nächsten Semester verbessern.  

- Es wird ebenso eine Lösung zum Umgang mit Chat GPT gesucht, teilweise 

ist es möglich ganze Essays so erstellen zu lassen. Bei Klausuren könnte 

sich hier eine Tendenz zur Pflichtpräsenzklausur wiederfinden.  

- Frau Wieser ist sehr engagiert was das Thema Abbruchsquoten angeht 

-  

TOP 4: Herr Lasch: Deutsch // Moritz 

- Wollen wir feste Erfahrungen von Studierenden sammeln? Wer würde sich 

drum kümmern?  

o Claudia: Wie kam das Thema auf? 

o Moritz: Studierendenanliegen zu Unwohlsein bei Dozierenden – „Da ist 

was Handfestes“ 

- Meinungsbild: einstimmig dafür, das wir was machen 

- Wir suchen jemanden, der sich darum kümmert 

- Undine: Vermerk fürs Protokoll, dass wir in der nächsten Sitzung darüber 

sprechen 

TOP 5: Herr Lasch: Prüfungsaufwand // Moritz 

- Übersicht sammeln 

- FSR SLK wollte Führung übernehmen und Zuarbeit von uns annehmen 

- Professuren wissen nur einzeln, was sie jeweils anbieten 

- Wenn Vorhaben bei SLK scheitert – Weitergabe an StuKo 

- Hat jemand Interesse am Mitwirken? 

- Meinungsbild: einstimmig (mit einer Enthaltung) – wir finden die Idee gut, aber 

es gibt bisher niemanden, der helfen möchte 
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TOP 6: StuKo // Moritz 

- Wir hatten vor Ewigkeiten mal mit BP darüber geredet die hohen 

Prüfungsanforderungen im Lehramt in der Stuko zu thematisieren  eventuell 

AG gründen? 

o Beispielsweise Richtlinie aussprechen, es gäbe rechtlich keine 

Verbindlichkeiten, aber zumindest eine Empfehlung der StuKo, auf die 

wie verweisen könnten 

o Herr Lasch erwähnte, dass Prüfungsleistungen beim Prüfungsamt auf 

Aufwand überprüft werden können – Prüfungsausschuss könnte dem 

zustimmen 

o Meinungsbild- bei StuKo ansprechen: einstimmig angenommen 

o Meinungsbild: AK gründen: einstimmig mit zwei Enthaltungen 

angenommen 

- Was steht in der StuKo an? Irgendwas wo wir uns mit auseinandersetzen 

müssten? 

o StuKo am 13.09. findet statt – trotz leerer Mail, trotzdem bitte 

abmelden, wenn man nicht kann 

 Moritz schreibt noch mal eine Mail  

TOP 7: Termine 

06.09. Ak SPS AG SPÜ 

11.09. AK SPS AG Block B 

13.09. StuKo 

13.09. Paulander Lieferung WEB 

25.09. Tüten packen 

26.09. Auftaktveranstaltung FSR & weitere ESE-Veranstaltungen 

27.09. Bereichsrat GSW 

19.10. WiRa 

25.10. AK SPS 

 

TOP 8: Sonstiges 

 Förderung TKK // Moritz 

o Vertrag von der TKK für Fördermittel von 500 Euro jedes halbe Jahr 

o Gegenleistung: Stand für FZÜ & Informationsverbreitung zur freiwilligen 

gesetzlichen Versicherung 

o Nachfragen beim StuRa zum Rechtlichen 
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o Abstimmung folgt, wenn Vertrag vorliegt 

 ESE // Moritz 

o neue Matrix Gruppe soll eröffnet werden und kommt die nächsten Tage 

online 

o Opal-Kurs für Helfende kommt ebenfalls demnächst  

o Wann wird der offizielle ESE-Opal-Kurs für die Erstis? 

 Kneipenkur ist schon up to date 

 Alle anderen Kurse sollen ebenfalls aktualisiert werden (mehr 

beim anschließenden ESE-Treffen) 

o Wie werden Erstis auf unseren Opal-Kurs aufmerksam 

 Sollen von uns eine Email bekommen – Robert B. weiß das 

bestimmt 

 Webseite müsste noch aktualisiert werden – Josie dazu 

ansprechen 

 Wie greift man auf verschlüsselte Emails zu? 

o Bisher weiß das nur Josie 

 Prüfungsausschuss & BGB // Moritz 

o Welcher Paragraf besagt, dass Prüfungsleistungen nicht am 

Wochenende abgegeben werden müssen? 

o Fall müsste „eskalieren“, damit sich der Prüfungsausschuss damit 

befassten muss, damit es alle wissen, die es wissen müssten 

 Erinnerung Rückmeldefrist 

o StuRa und TU hat bereits was gepostet  
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TOP 9: Nächste Sitzung 

Nächster Sitzungstermin:  18.09.2023 

Nächste Sitzungsleitung:  Moritz 

Nächstes Protokoll:    

TOP-Vorschläge:   --- 

 

 

Bestätigung des Protokolls 

 

__________________ _______________________ ____________________ 

Datum, Ort   Sitzungsleitung   Protokollant:in 


